

Mitteilung für die Bezirksvertretung I

Sperrung des Knochenbergsweges am Kurtekotten

Die Anfang 2023 durch die Stadt Köln erfolgte Sperrung der Fahrradstraße Knochenbergsweg für den Kraftfahrzeug-Durchgangsverkehr wurde aufgrund eines Beschlusses der Bezirksvertretung Mülheim vom 30.10.2023 wieder aufgehoben. Die in diesem Zusammenhang auf Leverkusener Stadtgebiet installierte Sackgassenbeschilderung wurde am 07.02.2024 durch die Technischen Betriebe der Stadt Leverkusen Anstalt des öffentlichen Rechts vollständig entfernt.

Die durch die Pollersperrung angestrebte Reduzierung der Verkehre sowie der gefahrenen Geschwindigkeiten zur Herstellung der Verkehrssicherheit für die schwachen Verkehrsteilnehmenden konnte nicht im angestrebten Maße erreicht werden. Da die eingesetzten Absperrpfosten wiederholt durch unbefugte Personen entfernt wurden, ist davon auszugehen, dass aufgrund der so ermöglichten Durchfahrt ein Gewöhnungseffekt nicht eintreten konnte.

Als Alternative wurden die folgenden verkehrsberuhigenden Maßnahmen mit der Stadt Köln abgestimmt und auf Leverkusener Stadtgebiet bereits vor einer Weile umgesetzt:

- Zur Verdeutlichung der Fahrradstraße wurden im Verlauf Piktogramme „Fahrradstraße“ auf der Fahrbahn markiert.
- Mobile Hinweistafeln sollen vorübergehend auf die geltenden Regelungen in einer Fahrradstraße hinweisen.
- Die alternierende Installation von rot/weißen Schraffenbaken zur Reduzierung der gefahrenen Geschwindigkeiten wurde ausgeführt.

Auch auf Kölner Stadtgebiet wurden die stadtweit verbreiteten Informationstafeln zu den Regelungen in Fahrradstraßen eingesetzt. Die weiteren Maßnahmen (Installation von Schraffenbaken, Markierung von Piktogrammen) befinden sich zurzeit in Vorbereitung. Eine Umsetzung wird in den kommenden Monaten erfolgen.

Inwieweit die verkehrsberuhigenden Maßnahmen zu einer Reduzierung der gefahrenen Geschwindigkeiten beitragen und somit die Verkehrssicherheit der schwachen Verkehrsteilnehmenden sicherstellen, wird durch die Verwaltung intensiv beobachtet. Sobald die verkehrsberuhigenden Maßnahmen auch auf Kölner Stadtgebiet ausgeführt wurden, wird erneut ein Geschwindigkeitsprofil für den Knochenbergsweg / Kurtekottenweg erstellt.

Zu sämtlichen Maßnahmen erfolgt ein enger Austausch mit der Stadt Köln, um diese bei Bedarf zeitnah anpassen zu können.

Mobilität und Klimaschutz